

# DOCUMENTO DE VOLUNTADES ANTICIPADAS: PERSPECTIVA DESDE LOS PROFESIONALES DE LA SALUD ¿EXISTE UNA INFORMACIÓN Y CONOCIMIENTOS ADECUADOS?

Autores: María Mercedes Carrasco Racero; Fátima Fernández García; María Isabel Montoro Ortiz.; María Auxiliadora León Marín; Encarnación Marín Blanco; Paula Montesinos Sánchez . Centro de Salud Ronda Norte. Ronda, Málaga.

## OBJETIVO

Describir el grado de conocimientos de los profesionales sanitarios del área de salud de Málaga en relación con la Ley del Documento de Voluntades Anticipadas



## METODOLOGIA

Se realiza un estudio descriptivo transversal mediante la entrega y valoración de encuestas anónimas.



## CONCLUSIONES

Los profesionales sanitarios consideran sus conocimientos en bioética bajos o muy bajos y la importancia de recibir información en esta materia, el DVA es considerado una herramienta válida en la consulta de AP. Menos de un tercio conoce la existencia del DVA en alguna comunidad autónoma, la mayoría consideran necesarios los comités de bioética en AP, creemos que existe poca difusión del DVA por parte de la administración.

## RESULTADOS

Se entregaron 410 encuestas de las cuales se recogieron 230 (tasa de respuesta de 56.1%). De los médicos un 59.1% eran varones frente al 40.9% que eran mujeres; del total de enfermos el 25.2% son varones y el 74.8% son mujeres. Los que consideran que sus conocimientos en bioética eran bajos o muy bajos representan el 59.6%. De los profesionales obtuvieron formación en dicha materia en la carrera en un 56%, 13% en cursos patrocinados por instituciones públicas, 8% cursos patrocinados por instituciones privadas y el 38% no han obtenido ningún tipo de formación. El grado de conocimientos de los médicos es mayor respecto a los enfermeros ( $p < 0.001$ ). Del total sólo un 21.7% dicen haber ampliado sus conocimientos en bioética posterior a su formación, frente al casi 90% que considera importante recibir información en esta materia. Mediante encuesta autocumplimentada y anónima formadas por 22 ítems relativos a los conocimientos y actitudes (de los profesionales sanitarios) sobre Bioética y en particular sobre los DVA a 410 médicos/as y enfermeros/as de 18 Centros de Salud de Málaga y estructurada en dos partes, una referente a conocimientos en Bioética y en particular sobre el DVA y otra referente a actitudes que los profesionales sanitarios tienen.

Respecto a la existencia de los DVA en las distintas Comunidades Autónomas, el 67.8% no sabe si existe en alguna de ellas. Más del 75% consideran los DVA una herramienta válida en Atención Primaria. El 93% no saben si existen comités de bioética en A.P. pero el 80% considera necesarios los mismos. La nota media fue de 3.25 con una desviación típica de 3,029 (siendo la nota media para médicos 3.65 y para enfermeros de 2.83). Sólo un 25.5% saben que se trata de una ley ya vigente, y un 80.5% no saben que su ejecución es de obligado cumplimiento para los profesionales sanitarios. Casi un 70% manifiestan no haber tenido problemas éticos durante su práctica profesional.

